

Postulat Erat-Rheineck (31 Mitunterzeichnende):**«Palliative Care – der eigenen Biografie gemäss Betreuung und Pflege bis zuletzt**

Palliative Care ist eine Anforderung an die Gesellschaft unserer Zeit, die zunehmend an Bedeutung gewinnt. Das gilt im Rahmen der Spitalpolitik ebenso wie in jenem der privaten Pflege daheim. In welcher Umgebung auch immer ein Mensch mit seiner Biografie und seinen Werten diesen Lebensabschnitt verbringt, gefordert ist eine umfassende Professionalität. Und diese ist nur dort wirksam, wo ein Mensch den seiner Lebensgeschichte gemässen Ort mit den entsprechenden Strukturen und Beziehungen findet.

Im Kanton St.Gallen gibt es die Palliativstationen im Kantonsspital und in den Spitälern Walenstadt und Flawil. Dazu kommt flächendeckend der Palliative Brückendienst. Seit einiger Zeit arbeiten zudem auch einzelne Pflegeheime an Palliativkonzepten, bieten Betten speziell für Palliativ Care an. Da bei uns Hospize fehlen, kann dies für manche Sterbende eine angemessene Möglichkeit sein, fordert aber entsprechende Weiterentwicklungen, insbesondere wenn es sich um jüngere Menschen handelt. Da gibt es, wie ein Bericht im St.Galler Tagblatt vom 30. Mai 2007 zeigt, Mängel, ist Lebensqualität bis zuletzt nicht selbstverständlich, kann ein Aufenthalt in einem Pflegeheim auch finanziell überfordern.

Wir fordern die Regierung auf, in ihrem Gesamtkonzept der «Palliative Care» folgende Bereiche mit ihrer Ausrichtung und ihren Möglichkeiten zu beleuchten:

- Die Angebote in Langzeiteinrichtungen, insbesondere in Pflegeheimen;
- Die Rolle der Akutspitäler als Kompetenzzentren und ihre Erweiterung sowie ihre Rolle im Umfeld der Pflegeheimangebote;
- Die Frage der Möglichkeiten eines finanzierbaren Pflegeheimaufenthalts für jüngere Menschen;
- Die Möglichkeit, die Brückenangebote raschest möglich einzuführen.»

4. Juni 2007

Erat-Rheineck

Altenburger-Buchs, Baumgartner-Flawil, Blumer-Gossau, Boesch-St.Gallen, Bosshart-Altenrhein, Büeler-Flawil, Colombo-Jona, Denoth-St.Gallen, Falk-St.Gallen, Fässler-St.Gallen, Friedl-St.Gallen, Gähwiler-Buchs, Grob-Necker, Gschwend-Altstätten, Hoare-St.Gallen, Huber-Rorschach, Keller-Uetliburg, Kofler-Schmerikon, Kündig-Rapperswil, Ledergerber-Kirchberg, Lemmenmeier-St.Gallen, Mettler-Wil, Oppliger-Frümsen, Müller-St.Gallen, Probst-Walenstadt, Rickling-Benken, Schmid-Gossau, Schrepfer-Sevelen, Tsering-St.Gallen, Walser-Sargans, Wang-St.Gallen